

3^{ème} Rencontres des Etudes Africaines en France

CNRS / IEP / Université de Bordeaux
30 juin-2 juillet 2014

Atelier « Circulation internationale des politiques et coopération entre villes : Géopolitique et *policy learning* en Afrique et dans les pays du Sud » (coordonné par Dominique Darbon, Elisabeth Peyroux et Jenny Robinson)

English version

« Capacity development or new learning spaces through municipal international cooperation in African and other Southern countries: Policy mobility at work? »

Isa Baud, professor in International Development Studies, University of Amsterdam

The importance of strengthening local governments is widely recognised as local governments face new challenges against the backdrop of global decentralisation processes. Municipal International Cooperation (MIC) contributes strategically to such processes by peer-to-peer learning within existing local institutions, a development process that is both efficient and provides continuity. Empirically, the presentation draws upon the findings of an evaluation of the Dutch support programme for MIC called LOGO South, which involves cities from Africa, Latin America and Asia. South Africa, Benin, Indonesia and Nicaragua are selected as case studies. The main conclusion is that partnerships between local authorities do strengthen local governments in the South; the unique approach of the LOGO South programme adds important spillover effects in mutual learning, resulting in both policy transfer and mobility. By creating multilevel governance networks, knowledge circulation was also strengthened. This presentation contributes to the debate by showing that locally based, multilevel hybrid networks are strategic for governance processes.

Version française

“La mobilité des politiques en action ? Développement des capacités ou nouveaux espaces d'apprentissage à travers la coopération municipale internationale en Afrique et dans d'autres pays du Sud”

Isa Baud, professeur en études du développement international, Université d'Amsterdam

Le renforcement des capacités des gouvernements locaux est reconnu comme un enjeu important pour faire aux nouveaux défis auxquels ils sont confrontés dans un contexte de décentralisation à l'échelle mondiale. La coopération municipale internationale y contribue de manière stratégique à travers l'apprentissage entre pairs au sein des institutions locales, un processus de développement efficace qui s'inscrit dans la continuité. Cette présentation s'appuie sur les résultats de recherche issus d'une évaluation d'un programme néerlandais de soutien à la coopération municipale internationale intitulé « LOGO South », qui inclut des villes d'Afrique, d'Amérique Latine et d'Asie. L'Afrique du Sud, le Bénin, l'Indonésie et le Nicaragua figurent parmi les études de cas sélectionnées. L'analyse conclut que les partenariats entre autorités locales renforcent les gouvernements locaux dans le Sud. L'approche unique du programme « LOGO South » procure des retombées importantes en

matière d'apprentissage mutuel et entraîne à la fois une mobilité et un transfert des politiques. En créant des réseaux de gouvernance multi-niveaux, la circulation des connaissances s'en trouve également renforcée. Cette présentation contribue aux débats en montrant que des réseaux hybrides et multi-niveaux basés localement jouent un rôle stratégique dans les processus de gouvernance.